

ACTIVIDADES DEL SEGUNDO SEMESTRE DE 1989 DE LA ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE AFRICANISTAS

En los últimos tres meses de 1989, distintos miembros de la Asociación Española de Africanistas (AEA) han impartido y asistido a diferentes seminarios y conferencias dentro del marco africanista, ya como actividades propias de la AEA o en régimen de colaboración con otras instituciones de común sensibilidad.

En esta línea, el martes 3 de octubre, Gustavo Morales pronunció una conferencia sobre «Sociología del Fundamentalismo Musulmán» en el CIDAF. El mismo marco albergó la disertación de J. M. Novoa, el 10 de octubre, sobre «El rito M'Bueti en Guinea Ecuatorial».

Del 4 al 5 de noviembre del 89, dentro del «III Encuentro Antropología y Misión», organizado por la revista «Mundo Negro», los profesores J. Manuel Riesgo y Javier Morillas, así como Gustavo Morales, participaron en el capítulo dedicado al Islam en África. Ese mismo mes, en la sede de la Asociación sita en el colegio N. S. de África, se presentó, el día 16, la revista «Estudios Africanos» correspondiente al período 1987/88, con la participación del presidente de la AEA, Dr. Armando Ligeró, y los miembros del Consejo de Redacción de la citada revista, Carlos González Echegaray y Javier Morillas, así como el director general del Instituto de Cooperación para el Desarrollo, D. Fernando Riquelme.

Finalizando noviembre, el día 28 se produjeron dos actos paralelos, uno en el colegio N. S. de África, donde Manuel Zapata Olivella habló sobre «500 años de presencia africana en América», y otro en el CIDAF, bajo el título «Una granja en Kan Kan (Guinea Conakry)», por José Ramón Ruiz.

Al día siguiente, el 29 de noviembre, dentro de los Cursos de Verano que organiza la Universidad de Granada, entonces en su quinta edición, los profesores J. M. Riesgo, el Dr. Javier Morillas y el periodista F. Sánchez Ruano intervinieron como ponentes en el curso «Huellas culturales andalusíes en el Níger». El profesor Riesgo trató la conquista del Sudán Occidental por Yuder Pacha; mientras que el Dr. Morillas se centró en el comercio y la economía caravaneros en África Occidental.

En este último trimestre del año, Marta Sierra, encargada de actividades de la AEA, participó en un encuentro de estudios africanistas que tuvo lugar en Budapest (Hungría), sobre el tema «Tradición y modernización en el África de hoy».

Finalmente, el 21 de diciembre de 1989 se produjo una Asamblea Extraordinaria con el fin de renovar la Junta Directiva de la Asociación. En dicha Asamblea fueron elegidos como nuevos vocales el veterinario Emilio Mariat, la economista Raquel Pastor y el periodista Gustavo Morales, siendo reelegido, también como vocal, el profesor José Manuel Riesgo.

Gustavo MORALES

CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE EL «CUERNO DE ÁFRICA»

Entre el 12 y el 14 de septiembre la Universidad de Alcalá, en colaboración con la African Association of Political Science y la African Studies Association, de Estados Unidos, organizó una Conferencia Internacional sobre el conflicto del «Cuerno» de África, en la que tomaron parte politólogos y profesores de diversas universidades europeas, americanas y africanas especializados en el tema. Intervinieron también algunos miembros de la Asociación Española de Africanistas, como los profesores Tomás Mestre, José U. Martínez Carreras y J. Manuel Riesgo, además de los organizadores, el Magn.º Sr. rector D. Manuel Gala y el vicerrector D. Luis Beltrán, ex presidente de AEA y promotor de esta Conferencia.

VI CONGRESO INTERNACIONAL DE LA ASOCIACION LATINOAMERICANA DE ESTUDIOS AFROASIÁTICOS

En los días del 5 al 7 de septiembre de 1989 se ha celebrado en La Habana (Cuba) este Congreso, en el que se han presentado 250 comunicaciones por parte de profesores e investigadores iberoamericanos, entre ellos 102 de Cuba y 154 procedentes de Argentina, Brasil, Colombia, Ecuador, México y Venezuela, además de España, por la que han participado los profesores D. José U. Martínez Carreras, D.^a Julia Moreno García, y D. Luis E. Togóres Sánchez y D.^a Belén Pozuelo Mascaraque, pertenecientes tanto a la Asociación Española de Africanistas como al Departamento de Historia Contemporánea de la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad Complutense de Madrid.

El Comité organizador del Congreso ha tenido como presidenta a la Dra. D.^a Melba Hernández, directora del CEAO, y como vicepresidente al Dr. D. Armando Entralgo, director del CEAMO, que entre los objetivos del Congreso han señalado, como su razón de ser fundamental, la necesidad de mantener y estrechar la comunicación entre los colegas que en los países iberoamericanos se dedican al estudio y análisis de las realidades afroasiáticas, bien sea a partir de la investigación como de la docencia, y también el trabajo en las fuentes documentales o los diferentes medios de comunicación. Los trabajos presentados por cada uno de los participantes han aportado interesantes experiencias, puntos de vista e información que han resultado muy valiosos para todos los interesados en los estudios afroasiáticos.

El día 5, a las 10 horas, se celebró solemnemente, con asistencia de autoridades científicas, académicas y del Congreso, así como de la ALADAA, la ceremonia de inauguración del mismo en el Aula Magna de la Universidad de La Habana, en cuya Facultad de Filosofía e Historia se desarrollaron todas las sesiones, y seguidamente comenzaron